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Jahreshauptversammlung 2015 des TV Bassenheim 1911 e.V.  

am 15.01.2016 im Foyer der Karmelenberghalle 

 

Tagesordnung 

 
1. Eröffnung und Begrüßung 

2. Tagesordnung 

3. Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2014 vom 

01.02.2015 

4. Bericht des Vorsitzenden mit anschließender Aussprache 

5. Berichte der Abteilungen mit anschließender Aussprache 

- Handball 

- Turnen 

- Tennis 

- Inliner  

6. Kassenbericht mit anschließender Aussprache 

7. Kassenprüfbericht 

8. Veranstaltungen 2016/17 

9. Anträge 

10. Verschiedenes 

 

Protokoll 
 

Top 1 Eröffnung und Begrüßung 
Um 19.00 Uhr begrüßt der Vorsitzende Josef Bartz im Foyer der Karmelenberg-

halle 31 von 743 Mitgliedern zur Jahreshauptversammlung 2015. Er erklärt, dass 

die Einladung fristgerecht, entsprechend der in der Satzung des TVB vorge-

schriebenen Veröffentlichung der Einladung im amtlichen Bekanntma-

chungsorgan der VG Weißenthurm und auf der Homepage des TVB, ergan-

gen ist. 

Es wird eine Gedenkminute eingelegt. 

 

Top 2 Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird angenommen. 

 

Top 3 Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 

2014 vom 01.02.2015 
Das Protokoll der JHV 2014 wurde auf der Internetseite des TVB veröffentlicht 

oder konnte auf der Geschäftsstelle abgeholt werden. Auf die Verlesung wird 

verzichtet. Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.  

 

Top 4 Bericht des Vorsitzenden mit anschließender Aussprache 
Josef Bartz teilt mit, dass die Zusammenarbeit insbesondere mit den im letzten 

Jahr neu in den Vorstand gewählten Christian Sauer, Markus Baulig, Gabi Is-

rael, Jana Schulze und Janett Mokosch immer besser läuft.  
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Er hebt 4 sportliche Höhepunkte des letzten Jahres hervor, nämlich den Rhein-

landpokalsieg der 1. Damenmannschaft, die Fertigstellung des Tennisclub-

hauses, die Kreisligameisterschaft der 3. Herrenmannschaft und den Aufstieg 

der 1. Herrenmannschaft in die Rheinlandliga. 

Es wurde beschlossen, die Vereinszeitschrift TVB Echo nur noch einmal im Jahr 

zu veröffentlichen. 

Die Handballabteilung war sehr aktiv und erfolgreich mit der Suche nach 

neuen Sponsoren.  

Im September wurde mit dem MC die Kirmes durchgeführt, welche nach lan-

ger Zeit wieder in einem Zelt stattfand. Für den Zeltauf- und –abbau, wie für 

die Durchführung des Frühstücks am Montag wurde allerdings erheblich mehr 

Personal benötigt als geplant. Trotzdem war die Kirmes ein voller Erfolg. Josef 

Bartz dankt allen Helfern für ihr Engagement. 2016 wird die Kirmes allein vom 

TVB und dem Förderverein TVB durchgeführt.  

Die Gemeinde wurde darüber informiert, dass der Vorstand des TVB nicht, wie 

in den Jahren zuvor, den Bierbrunnen beim Brunnenfest übernehmen wird. 

Hintergrund ist, dass der Verein beim Vereinsring, der die Verwendung des 

Gewinns aus dem Fest bestimmt, Gelder für das Tennisclubhaus beantragt 

hat, diese aber, obwohl einzelne Vereine in den Vorjahren Zuschüsse be-

kommen haben, nicht gewährt wurden. Der Vorstand des TVB sieht nicht ein, 

dass er die aufwändigsten Arbeiten bei dem Fest übernimmt und gar keinen 

Nutzen daraus zieht, während sich andere Vereine bedeckt halten und dafür 

noch mit Geldbeträgen aus diesem Topf belohnt werden.  

Der am 10.01.2016 erstmalig durchgeführte Neujahrsempfang war eine runde 

Sache und wird 2017 weitergeführt. 

Zum Ende seiner Ausführungen bedankt sich Josef Bartz noch einmal bei al-

len, die sich im TVB engagiert oder ihn unterstützt haben. 

 

Top 5 Berichte der Abteilungen mit anschließender Aussprache 
Für die Abteilung Handball mit 366 Personen dankt Uwe Schwoll zuerst einmal 

dem Vorstand für seine Arbeit und für die Unterstützung bei Fragen und Prob-

lemen. Hier hebt er insbesondere Hans-Peter Braun und Markus Baulig hervor, 

die den reibungslosen Ablauf der Handballspiele wesentlich organisieren. 

Er lobt die von Steffi Henn und Nathalie Oster hervorragend organisierten 2 

Pokalspiele, welche dem TVB gute Außenwirkung brachten, und die Hilfe bei 

der Durchführung der Kirmes. Momentan spielen für den TVB 2 Herrenmann-

schaften, 3 Damenmannschaften, eine Alte Herren Mannschaft, 3 Jugend-

mannschaften und 70 Minis, überwiegend im oberen Tabellenbereich. Die 

entsprechenden Berichte können auf der Homepage des TVB nachgelesen 

werden. Alle Mannschaften beteiligen sich bei den Thekendiensten. 

 

Für die mit 345 Personen zweitgrößte Abteilung Turnen berichtet Jana Schulze, 

dass diese aus der Aerobicgruppe, der Frauengruppe, der Kindergruppen 

und der Wirbelsäulengymnastikgruppe besteht. Momentan fehlt für Freitags 

ein Übungsleiter für Pilates und ein weiterer Übungsleiter für Zumba. Ersatz zu 

finden erweist sich als schwierig. Durch eine Bekanntmachung über das An-

gebot von Kinderturnen im Mitteilungsblatt konnten Neuanmeldungen er-

reicht werden.  
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Meinhard Sauer teilt für die 72 köpfige Abteilung Tennis mit, dass das neue 

Clubhaus im April fertiggestellt und eröffnet wurde. An der Medenrunde ha-

ben die Mannschaften Herren Ü-50, Ü-55, Ü-60 und die Damen Ü-50 in der 

Spielgemeinschaft in Kaltenengers teilgenommen. In 2016 kommt dann noch 

eine Herren Ü-30 dazu. Leider fehlt weiterhin der Nachwuchs aus der Jugend. 

Hier sind nur 2 Mädchen-Trainingsgruppen vorhanden. 

 

Für die Abteilung Inlineskating mit 17 Mitgliedern teilt Josef Bartz stellvertretend 

mit, dass keinerlei Probleme vorliegen. 

 

Josef Bartz dankt allen Abteilungsvorständen und Helfern für die geleistete 

Arbeit. 

 

Top 6 Kassenbericht mit anschließender Aussprache 
Hans-Peter Braun gibt an, dass im Jahre 2015 Einnahen in Höhe von 141.319,34 

EUR Ausgaben in Höhe von 134.597,68 EUR entgegenstehen. Somit ist ein Ge-

winn in Höhe von 6.721,66 EUR entstanden.  

Der Kassenbestand liegt am 31.12.2015 bei 20.465,43 EUR. 

 

Mehreinnahmen konnten aus Spenden/Zuschüsse (+ 11.000 EUR), Eintrittsgel-

dern durch die Pokalspiele (+ 4.500 EUR), Kirmes (+2.500 EUR) und Werbung 

(+3.500 EUR) erzielt werden.  

 

Die Ausgaben für den Neubau des Tennisclubhauses beliefen sich auf 

76.682,87 EUR. Die allein vom TVB zu tragenden Kosten summieren sich auf 

14.605,03 EUR, wobei im Jahr 2014 davon 6.000 EUR und im Jahr 2015 7.000 

EUR aufgewendet wurden. Im Jahr 2016 musste noch die höhere Stromrech-

nung gezahlt werden. Es wird geschätzt, dass damit ein Wert in Höhe von 

100.000 EUR geschaffen wurde. 

 

Auf Nachfrage aus der Versammlung wurde mitgeteilt, dass spezielle Sicher-

heitsmaßnahmen wie Kameras u.ä. nicht angebracht wurden, da im Ten-

nisclubhaus keinerlei Wertgegenstände untergebracht sind und der Bau aus-

reichend abgesichert und versichert ist.  

 

Top 7 Kassenprüfbericht 
Hermann Friedrich und Rainer Weiber haben die Kasse des TVB am 07.01.2016 

geprüft und keine Unregelmäßigkeiten gefunden. Es werden die vorbildlich 

geführten Kassenunterlagen hervorgehoben.  

 

Top 8 Veranstaltungen 2016/17 
An Veranstaltungen sind im Jahre 2016 eine Schiffstour anlässlich 105 Jahre 

TVB am 09.07. und die Kirmes vom 09.09. bis 13.09. angesetzt. 
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Top 9 Anträge 
Der Vorstand des TV Bassenheim stellt folgenden Antrag zur Abstimmung an 

die Mitgliederversammlung: 

„1.) Erhöhung des Mitgliedsbeitrags um monatlich 1,00 € auf monatlich 6,00 € 

für Erwachsene. 

2.) Erhöhung des Mitgliedsbeitrags um monatlich 0,40 € auf monatlich 4,00 € 

für Jugendliche. 

Die Erhöhung soll rückwirkend zum Jahresbeginn erfolgen. Der erste Einzug 

erfolgt am 15.03.2016.“ 

 

Auf Nachfrage wird die Erhöhung damit begründet, dass sich die Anzahl der 

Mitglieder im TVB und damit auch die Einnahmen aus den Mitgliedsbeiträgen 

mittlerweile von über 800 auf unter 750 verringert haben. Die Kosten sind al-

lerdings seit der letzten Beitragserhöhung 2009 gestiegen. Die Beiträge des 

TVB liegen auch im Vergleich zu sonstigen Vereinen der Umgebung im unte-

ren Bereich, bei den Beiträgen für Jugendlichen gerade einmal beim vom LSB 

festgesetzten Mindestbeitrag. Außerdem ist der TVB extrem abhängig von 

schwer zu kalkulierenden Einnahmen aus Eintritt, Getränkeverkauf und Spon-

soring, welche über 50 % der Einnahmen ausmachen. Hierbei kommt noch 

dazu, dass der TVB im Jahr 2015 sehr erfolgreich in diesem Bereich war, aber 

dies nicht jedes Jahr der Fall sein kann. Bei Wegfall dieser Einnahmen könnte 

schnell eine sehr viel höhere Mitgliedsbeitragserhöhung nötig sein, um über-

haupt den Verein am leben zu halten. Durch höhere kalkulierbare Einnah-

men, wie dem Mitgliedsbeitrag, würde der Verein auf stabilerem Grund ste-

hen. 

 

Die Einführung weiterer Abteilungsbeiträge über die Abteilung Tennis hinaus 

wird abgelehnt, da der TVB eine Solidargemeinschaft darstellt und die Auftei-

lung von Einnahmen und Ausgaben auf die einzelnen Abteilungen schon rein 

personell nicht durchführbar ist. 

Eine mäßige Erhöhung des Beitrags alle paar Jahre wird eher verkraftet als 

eine ggf. nötige drastische Erhöhung sollte das Geld vielleicht einmal aus 

oben genannten Gründen nicht mehr reichen.  

 

Bei 3 Enthaltungen und 28 „Ja“-Stimmen wird der Antrag des Vorstandes von 

der Versammlung angenommen.  

 

Top 10 Verschiedenes 
Josef Bartz informiert die Anwesenden, dass sich freiwillige Helfer für das Brun-

nenfest der Gemeinde am 28.08. in der Geschäftsstelle oder bei der Gemein-

de melden können. 

 

Der Verein versucht, einen Jugendvertreter für den Vorstand zu aktivieren und 

somit den Vorstand zu komplettieren. 

 

Für die Turner soll ein einheitliches Outfit zur Verfügung gestellt werden. 
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Josef Bartz möchte eine 1. Hilfe Ausbildung an einem der folgenden Sams-

tagmorgen im Foyer der Karmelenberghalle anbieten. Dazu müssten sich 

aber entsprechend viele Teilnehmer anmelden. Er bittet, Zusagen an ihn oder 

an die Geschäftstelle zu leiten.  

 

Auf Nachfrage bestätigt Josef Bartz, dass er an der Einwohnerversammlung 

am 21.01.2016 zum Thema „Flüchtlinge in Bassenheim“ teilnehmen wird und 

prüft, inwieweit sich der TVB engagieren kann. 

 

Um 20.10 Uhr schließt Josef Bartz die Versammlung. 

 

 

____________________   ______________________ 

Vorsitzender    Geschäftsführer  

Protokoll 

Josef Bartz     Bernd Bartz 


